

Víctor Páez, mantenedor mecánico Planta SAG:

"La seguridad no solo la vivimos acá, sino que la traspasamos a nuestro día a día, con nuestros hijos y nuestras familias"

En 2011, Víctor Páez comenzó su trayectoria laboral en Codelco División El Teniente, cuando ingresó como mantenedor mecánico a la Planta SAG, en Colón, en la empresa Salfa Mantenciones. "Luego estuve en otras empresas colaboradoras, hasta que en 2020 ingresé a Codelco", recuerda.

¿De qué se trata tu trabajo?

Nos encargamos del mantenimiento preventivo y correctivo, analizamos las fallas que día a día ocurren, cumpliendo estándares de seguridad y calidad. Nuestro propósito es mantener la continuidad operacional de la planta. Hacemos el mantenimiento a molinos, correas transpor-



tadoras, chancadores, equipos de flotación, celdas. Y en eso, me toca realizar tanto la mantención de los equipos, como coordinar y monitorear las actividades que realizan las empresas colaboradoras.

¿Qué es lo que más te gusta de tu trabajo?

Que el día a día es desafiante, siempre nos encontramos con algo nuevo y debemos analizar las fallas. La dinámica de la planta nos mantiene siempre ocupados y pensando cómo resolver ciertas fallas, para asegurar la continuidad operacional de la planta, porque sabemos lo importante que es eso para el crecimiento de nuestro país.

¿Cómo y cuándo llegaste a la División?

Hice mi práctica en Caletones,

en la Planta de Oxígeno, Aire y Nitrógeno (POAN), donde me inicié en el área eléctrica. Posteriormente llegué al área mecánica a la Planta SAG, donde me formé como mecánico y comencé mis estudios de ingeniería mecánica en Mantenimiento Industrial. Y hasta el día de hoy estoy aquí, haciendo lo que me gusta. Por eso me motiva venir a trabajar y me levanto con ganas todas las mañanas, para que los equipos no fallen y mantengamos la continuidad operacional.

¿Qué sientes que le ha entregado El Teniente a tu vida?

Conocimiento, aprendizaje, conocer mis capacidades y cuidarme. La seguridad es una de las cosas más importantes, porque no solamente la vivimos acá, sino que en el día a día, donde vayamos, estar atento a mi entorno e inculcarles eso a mis hijos, a mi familia. Es importante que cada cosa que hagamos, lo realicemos con seguridad, porque si no, el trabajo que hacemos no vale nada.

¿Qué cambios has visto en El Teniente en todos los años que llevas en la División?

Ha habido un crecimiento en prevención en materia de seguridad. También más tecnología y más sustentabilidad. En seguridad tenemos más capacitación, prevención en terreno y análisis. En tecnología, estamos aplicando dispositivos en distintos equipos, como en el monitoreo de condiciones, con análisis predictivos, que además eliminan la exposición de las personas.

¿Cómo imaginas la División El Teniente del futuro?

En el caso del mantenimiento, la imagino con menos exposición del trabajador, que sea menos invasivo, que podamos ocupar la inteligencia artificial y estar, como lo hacen los operadores de la mina, manejando equipos desde una sala remota, que con nuevas tecnologías podamos hacer el monitoreo de los equipos y analizar las condiciones.